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2011 年，赵忠祥天价别墅创建会所
成为话题，他也把我迎到了自己的别墅
中，聊了聊关于“会所”的一些误会。

其实即使在见报时也没有提及的
是，这个别墅不远处，赵忠祥的老搭档倪
萍也有一栋稍小的房子，这还成为赵忠
祥20多年来一直“揶揄”老搭档的一个话
柄。

这栋别墅共有四层，总面积大约
1200 平方米，基本每层都有天价的红木
家具。而实际上这栋别墅是上世纪90年
代初，当地还是村委会时，给央视名人提
供的一次“招租”，大家可以提出宅基地
面积要求，盖楼入住后增加该村的影响
力。

这栋楼的造价算起来不到 50 万元，
但有别墅有花园，加上该区域已经成为
城中区，估价至少近亿元。对 2011 年的
赵忠祥来说，这个楼带来的财富感觉，对
他来说就如做梦一般。

房产的增值让赵忠祥甚为得意，他
“揶揄”倪萍的理由是，当年他劝倪萍也
整个大点的房子，但倪萍就不舍得花那
么多钱，后来迎接奥运会村里让他们几
家加盖翻新一下，于是赵忠祥又加盖了

两层，财富顺利翻番。
和 2009 年的采访时隔两年，赵忠祥

的工作量不减反增，但工作人员偷偷告
诉我，没有客人时，赵忠祥就会在房间里
打开音响，听自己以前录制的《动物世
界》。听的时候，他也会时不时看看墙
上，上面有他采访两任美国总统的照片，
还有他自己的书画作品。

说起朋友们，赵忠祥还是忍不住略
有些得意，毕竟他是会所的召集人，十多
个人聚集在一起吃吃炸酱面，喝喝茶，更
重要都是，里边有书画家，有商人，用他
的话形容，“这些人身家加起来有几十个
亿。”

有趣的是在几个小时的采访结束
后，他领着我到了花园，指着院子里的柿
子树说，下次你再来，这个柿子就能红
了，尝尝，味道非常好。

送我出门时，他拉着合了张影说，你
就发这张照片，这样显得你是偷偷摸过
来和我撞见的，这样比较有神秘感。

据他说，当天晚上这里还有个聚会，
他会停留到聚会结束，再回另外一个
家。说这话时，他的表情略有自矜，略有
得意。

据悉，赵忠祥逝世原因系鳞状细胞癌扩散。
北京大学第一医院皮肤性病科主任医师杨淑霞介绍，鳞

状细胞癌作为皮肤肿瘤中除机体细胞癌外第二好发的皮肤
恶性肿瘤，常见于老年人。“鳞状细胞癌可以生长在任何地
方，最常见的诱因与日光照射有关；长期慢性的炎症损伤，炎
症性的皮肤病，例如盘状红斑狼疮、苔藓等，长期炎症不愈会
刺激皮肤出现恶性肿瘤。此外，放疗、辐射、砷中毒等也可能
引发鳞状细胞癌。”杨淑霞指出，受日光照射影响，大多数病
人多发于头、面部、手背等比较容易暴露的地方，主要症状为
发病区域皮肤变厚、变鼓，并出现破烂、流水、流血、结痂等。

鳞状细胞癌的预后好坏与其分化、部位、大小有关，分化
越低，预后效果越差。“皮肤的鳞状细胞癌大多为高、中分化，
毕竟生长在皮肤上，容易被发现。如果在一些特殊部位，如
眼周、口周、鼻周等，可能预后效果较差。”杨淑霞补充道。

北青

赵忠祥去世的消息传出后，演艺界朋
友纷纷发文哀悼。

昨日，倪萍在微博发长文悼念赵忠
祥，她表示自己有幸和赵忠祥老师搭档，
赵老师是几代主持人学习的榜样，“我想
你，舍不得你走！我们都想你，都舍不得
你走！ ”

据悉，倪萍与赵忠祥是多年的好友，
两人共合作主持了 13届春晚。在赵忠祥
老师住院期间，倪萍还曾前去探望。

在赵忠祥去世讣文后面，刘晓庆留
言：“怀念赵忠祥，赵老师走好。”

主持人杨澜微博写下：“早晨接到
赵忠祥老师去世的消息，沉默了好久。
12 日我去医院看他，他已处于昏睡中。

我叫他，他还有反应，希望他听见了我
的话。在中国电视上，‘赵老师’的称
呼，大概是从我们 1991 年至 1994 年主持
央视《正大综艺》时开始的。赵老师教
给我太多！我们两家人的友谊延续 30
年。赵老师，感恩您的教导！学生泣
拜。”

主持人董浩发文称：“前天还与你
的助手通话，才知道你的病情！因在外
地出差，没能及时回去，昨晚我和李杨、
金龟子还约好，20 号一下飞机就去看
你！今天，竟成永远的诀别！咱们俩相
识合作了四十年喽！你的好学，你的敬
业，永远引领着我！哥！走好！愿天堂
平静！”

主持人韩乔生微博发文：“听到这一
消息心情无比沉痛！赵老师安息吧！天
堂里也需要美妙的声音。愿赵老师在另
一个世界里安详、怡然、快乐。”

主持人张泽群发文表示：“冷眼旁
观动物世界达观自然生死，热情导游正
大 综 艺 遨 游 名 利 是 非 ，悼 念 一 代 宗
师。”

主持人李小萌微博称：“上学的时候，
我们学朗读，老师讲停顿、加强、气息，都
很强调逻辑。但老师说，唯有一个人例
外，就是他，敢于在不该顿的地方顿、不该
连的地方连，风格独具，又不失逻辑，他就
是赵忠祥老师。”

据《北京晚报》

实话石说259

赵忠祥去世的消息一经传开，迅速在微博登上热搜榜，并刷爆了朋友圈，可见赵忠祥在广大中国人心目中的影响力。一个朋友略
带伤感地在微信群里说，赵忠祥都走了，看着他的《动物世界》长大的我们也老了。

我曾经在公开场合与赵忠祥打过很多次交道，更是在他生命中的重要节点对他进行了两次独家专访，给我留下了深刻印象。

2009年，网传赵忠祥正式告别央视，进入
退休状态。我正值北京出差，他担任《舞林大
会》节目的主持人，在这个可能“略带感伤”的
时刻，一个接近古稀之年的国嘴也许能说出
什么呢？和赵忠祥联系上之后，约在了北京
市区内的一家宾馆大堂。

其实回想起这次采访，大概延续了三个
小时，但整场都在“啊？”“是吗？”“真的？”的惊
叹疑问中进行。赵忠祥都说了什么呢？

谈到退休，他说自己退休后的目标是当
娱乐圈的富人。

而 2009 年的娱乐圈还很朴实，很多明星
还没适应把收入和事业联系到一起。

这是赵忠祥那时的大实话，记者之所以
吃惊，是因为没想到他会跟记者说出这种大
实话，而且要让记者“借笔端向那些抨击我爱
钱的人说一声，别只看别人，不看自己，不为
了钱，你们也不能写那些东西来骂我，如果说
我是为了钱，那我赚的也是干净的钱，是我努
力赚来的血汗钱。 ”

从他当时的语气听来，也是在生活中受
了不少困扰。

尽管不耻于谈钱，但说起来央视往事，赵
忠祥还是有明显的自豪感，他自豪的点是自
己在央视的台龄超过 50 年，这一点空前绝
后，毕竟不会再有人如他一样，高中毕业就
进入央视当主播，并且在 60岁应该退休的年
龄又拖了六七年。

他在意这个纪录，就如他在意自己的荣誉
一样，但人生在世，总会有些事情是自己无法掌
控的。

即使想要赚钱，他开玩笑说自己肯定不
拍药品和食品广告，“你想啊，很多事儿在别
人那都不是事儿，到我这就成了事儿，我要是
真惹了点事儿，就成大事儿了。 ”所以他笑
说，自己可以去拍西服广告，“如果衣服开线
了，你拿给我，我给你缝上继续穿，你总该满
意了吧。 ”

“我是一个文化工作者，用我正当劳动换
取合法收益，我不是娱乐圈的首富，但是大家
对那些勤劳赚钱的人不应该有仇富心态。 ”
赵忠祥如此总结那次采访。

现在回忆，采访过程中的这些惊叹和疑
问都是把赵忠祥置于“央视主持人”的位置
上，小品中塑造出来的形象，陪伴数十年想象
出来的一个人设，如果把他视作一个刚刚退
休的老人，为了赚钱，不让别人忘掉他，以近
七旬的高龄在京沪等地来回奔走，凌晨一点
多睡觉的情况下，上午还必须爬起来接受采
访。这样努力工作反倒是一种励志行为。

也正如他自己半开玩笑似的说，如果你
们都不再关注我，我会很苦恼，我不能免俗，
我会很坦率地说，求你们了，骂我吧，继续关
注我吧！

各方
悼念

赵忠祥系因“鳞癌”病逝
倪萍、杨澜等多位名人发文悼念赵忠祥 相关新闻

除了主持《舞林大会》，赵忠祥还参与录制了《老赵会客
厅》《中华好诗词》等节目。

2009年，赵忠祥参加了综艺《舞林大会》的录制。
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拥有价值五亿的别墅？

希望退休后仍然被关注


